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¨cidades
Fundação Renova abre inscrições para 
cursos de qualificação profissional 
Disponibilidade. Ao todo, são 360 vagas nas áreas de construção civil e elétrica.

DA REDAÇÃO

Moradores da região de 
Mariana (MG) terão uma 
nova oportunidade de qua-
lificação e aperfeiçoamento 
profissional. A Fundação 
Renova, em parceria com 
a Federação das Indústrias 
do Estado de Minas Gerais 
(Fiemg) e o Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial 
(Senai), promovem novos 
cursos de qualificação de mão 
de obra. Ao todo, são 360 va-
gas nas áreas de construção 
civil e elétrica. Os interessa-
dos em participar devem se 
inscrever entre os dias 12 e 
20 de março, de 8h às 20h, no 
prédio do Senai em Mariana 
(Rodovia do Contorno, sem 

número, bairro Colina.
 Os cursos ofertados são 

de qualificação em marcenei-
ro, auxiliar de marceneiro, 
carpinteiro de telhado, car-
pinteiro auxiliar (telhado), 
pedreiro de acabamento, au-
xiliar de pedreiro (acabamen-
to) e aperfeiçoamento em 
NR-10 (segurança e instala-
ção em serviços elétricos). 
Para se inscrever, é neces-
sário ser maior de 18 anos 
e apresentar o RG e o CPF 
(original e cópia). Não é exi-
gida qualificação anterior nas 
áreas. O resultado final será 
divulgado em 21 de março e 
as matrículas serão realizadas 
de 22 a 27 deste mês.

 “Hoje, no mercado, mui-
tos profissionais experientes 
que não passaram por quali-
ficação formal. Estes cursos 
vão aumentar o nível de em-
pregabilidade dos alunos”, 
conta Francisco Carlos Lima, 
especialista em Programas 
Socioeconômicos da Funda-
ção Renova.

 Uma das metas da Fun-
dação Renova é garantir que 
60% da força de trabalho nas 
ações de reparação seja com-
posta por profissionais das 
cidades atingidas pelo rompi-
mento da barragem de Fun-
dão. Em Mariana, aprimeira 
turma, com 27 profissionais 
da área de construção civil, 
formou-se em dezembro 
de 2017. Já os cursos pro-
movidos em parceria com a 
Federação das Indústrias do 
Espírito Santo (Findes) for-
maram 200 profissionais de 
áreas, como cozinha capixa-
ba, modelagem e costura, a 

carpintaria nas ciadades de 
Povoação e Regência, no Es-
pírito Santo.

 Serviço:
Cursos de capacitação - 

Construção Civil e elétrica 
em Mariana (MG)

Inscrições: de 12 a 20 de 
março

Local: Senai (Rodovia do 
Contorno, sem número, bair-
ro Colina – Mariana/MG).

Resultado: 21 de março

Matrículas: 22 a 27 de 
m a r ç o

Cursos disponíveis:  mar-
ceneiro, auxiliar de marce-
neiro, carpinteiro de telhado, 
carpinteiro auxiliar (telhado), 
pedreiro de acabamento, au-
xiliar de pedreiro (acabamen-
to) e aperfeiçoamento em 
NR-10 (segurança e instala-
ção em serviços elétricos).

 Contato: (31) 3557-2120 
/ 3557-4241
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PREFEITURA

Prefeito se reúne com associações de 
moradores para discutir melhorias
Conversa. Para melhor entender as necessidades de cada local, promoveu-se um debate produtivo.

DA REDAÇÃO

Melhoria para a qualidade 
de vida dos moradores de Ma-
riana foi uma das pautas que 
norteou as reuniões do prefeito 
Duarte Júnior com as associa-
ções de moradores. O chefe do 
Executivo Municipal recebeu 
as lideranças comunitárias de 
diversos bairros e distritos da 
cidade para um debate produ-
tivo sobre as principais deman-
das dos locais.

“Estamos vivendo um mo-
mento econômico fragilizado, 
mas estamos promovendo di-
versas ações em Mariana. Não 
vamos parar jamais. Ouvimos 
as associações e nos compro-
metemos a buscar soluções 
para as demandas levantadas”, 
disse o prefeito Duarte Júnior.

Para a moradora Ana Paula 
Assis, a reunião foi produtiva 
e dinâmica. “Fomos ouvidos 
pelo Executivo e apresentamos 
as nossas principais interven-
ções. Compreendemos o difícil 
momento financeiro e estamos 
confiantes que providências se-
rão tomadas pelos bairros de 
Mariana”, afirmou.

- Fotos de aniversário
- Casamento
- Book adulto, infantil 
e gestante

Eventos em geral

Preço, 
qualidade e 

compromisso

9 8815-2375
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Camara

Mariana se prepara para 
espetáculo de fé e tradição nas ruas
Celebração. A Semana Santa é uma tradição católica que celebra paixão, morte e ressurreição de Cristo.

DA REDAÇÃO

Os panos roxos nas sacadas 
dos casarios coloniais e nos alta-
res das igrejas indicam o início 
de um período de fé e tradição 
na Primaz das Gerais: a Sema-
na Santa.  Mariana, cidade que 
é berço da religiosidade mineira, 
preserva uma maneira singular 
de celebrar esse período.
DOMINGO DE RAMOS - 
DOMINGO

Neste dia os católicos recor-
dam a entrada de Jesus Cristo 
em Jerusalém, aclamado como 
Rei. Os fiéis sustentam ramos 
abençoados, lembrando essa 
passagem bíblica. A benção dos 
Ramos acontece na Igreja do Ro-
sário dos Pretos, seguida de pro-
cissão para a Praça da Sé.

18h - Procissão de Ramos 
saindo da Igreja Rosário para a 
Praça Minas Gerais
PROCISSÃO DO SENHOR 

DOS PASSOS – 
SEGUNDA-FEIRA

A procissão do Depósito do 
Senhor dos Passos faz memória 
à prisão de Jesus Cristo e sua 
condenação no pretório. A ação 
se inicia na igreja de Nossa Se-
nhora do Carmo procedida pela 
procissão em que a imagem sai 
tampada por toldo em direção à 
igreja de Nossa Senhora do Ro-
sário dos Pretos onde acontece 
o Sermão do Pretório e o canto 
dos motetos da paixão. Uma de-
voção especial na Igreja Católica 
a ele dirigida, que faz memória ao 
trajeto percorrido por Jesus Cris-
to desde sua condenação à mor-
te no pretório até o seu sepulta-
mento, após ter sido crucificado 
no Calvário.

19h - Celebração no Santu-
ário do Carmo seguida de pro-
cissão para o Rosário com o Ser-
mão do Pretório

CERIMÔNIA DE LAVA 
PÉS – QUINTA-FEIRA         

A Quinta-Feira Santa lembra 
o dia da instituição da Eucaristia 
e do Sacerdócio, com a celebra-
ção da última ceia com os Após-
tolos. A cerimônia retrata o gesto 
de humildade de Jesus Cristo, 
que lavou os pés dos discípulos. 
A cena se repete em Mariana, 
quando o arcebispo lava os pés 
de pessoas da comunidade. A 
cerimônia evoca a humildade de 
Jesus Cristo.

19h - Celebração da Eucaris-
tia no Santuário Nossa Senhora 
do Carmo
PAIXÃO E MORTE DE 
CRISTO – SEXTA-FEIRA

Na Sexta-Feira Santa aconte-
ce uma das cerimônias mais be-
las da tradição católica: a paixão e 
morte de Cristo. Essa passagem 
bíblica é recordada no Sermão 
do Descendimento, com cerimô-

nia alusiva que faz muita gente se 
emocionar. O Sermão leva uma 
multidão para a procissão de en-
terro e o cortejo que segue pelo 
centro histórico. A procissão é 
composta pelas irmandades da 
cidade, por pessoas da comuni-
dade que representam as figuras 
bíblicas.

Neste dia, não há missas 
nem toques de sinos, apenas o 
som das matracas.

6h - Via Sacra para a Cartuxa 
e para o Canela

9h - Ofício de Trevas na Ca-
tedral

15h – Solene Ação Litúrgica
19h - Descedimento da Cruz 

e procissão do Senhor Morto
ALELUIA - SÁBADO

A referência é feita à noite 
do Sábado Santo, quando, na li-
turgia, se canta o Aleluia Pascal. 
É a celebração da Ressurreição 
de Cristo. É o dia que marca o 

início do ano litúrgico católico, 
com a bênção do fogo novo e da 
água batismal.

9h - Ofício de Trevas
22h - Celebração

PÁSCOA – DOMINGO
É neste dia que os católicos 

celebram a Ressurreição de Jesus: 
a Páscoa do Senhor. As ruas se 
enchem de cores ao serem enfei-
tadas com tapetes de serragem 
e as janelas decoradas com col-
chas de retalho, toalhas bordadas 
e vasos de flores. A decoração é 
tradicionalmente feita por artis-
tas locais e moradores. Os sinos 
anunciam o início da procissão, 
tradição que remonta o século 
XVIII, acompanhadas de crian-
ças vestidas de anjos.

17h - Procissão saindo do 
Barro Preto para a Praça da Sé.

Confira a programação com-
pleta no site: www.jornalpontofi-
nal.com.br.
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Academia ao ar livre, iluminação especial, bancos revi-
talizados, urbanização e recuperação da nascente foram 
algumas das intervenções realizadas pelo município.

Em clima festivo, Prefeitura 
inaugura Praça dos Quilombolas
Revitalização. A Praça dos Quilombolas foi concluída e deu um novo aspecto a um local que estava em 
estado de abandono.

DA REDAÇÃO

Um novo local de encontro, 
recreação e manifestações cultu-
rais foi inaugurado pela Prefeitura 
de Mariana na tarde de sábado 
(03) na comunidade da Vila Santa 
Efigênia, no distrito de Furquim. 
A Praça dos Quilombolas foi 
concluída e deu um novo aspecto 
a um local que estava em estado 
de abandono. Academia ao ar li-
vre, iluminação especial, bancos 
revitalizados, urbanização e recu-
peração da nascente foram algu-
mas das intervenções realizadas 
pelo município.

Nem mesmo a forte chuva 
foi capaz de tirar o brilho da inau-
guração, que ficou marcada pelo 
clima de descontração e satisfação 
vindo dos moradores do local. “É 
um momento mágico para todos 
nós da comunidade. Agradece-
mos muito o Executivo Munici-
pal por ter nos contemplado com 
essa praça que é a primeira em 
homenagem ao povo quilombola 
de Mariana. Estamos todos mui-
to satisfeitos”, disse a moradora 
Neuza Souza.

Presente na inauguração, o 
prefeito Duarte Júnior parabe-
nizou a comunidade da Vila e 
disse que o município ainda fará 
mais intervenções no subdistrito. 
“Uma honra para nós essa opor-

tunidade de celebrar esse povo 
tão amado e tão guerreiro. Que-
ro deixar bem claro que isso é 
apenas o começo do que vamos 

promover em Mariana neste ano 
de 2018. Esse ano será diferencial 
para o nosso município e conta-
mos com a presença de vocês na 
construção desse governo muni-
cipal”, afirmou o prefeito.

MAIS QUE UMA PRAÇA
O resgate cultural do quilom-

bo de Vila Santa Efigênia também 
foi ressaltado durante a inaugura-
ção de sábado (03). Entender as 
raízes é sempre um passo trans-
formador na vida das pessoas. É 
isto que a comunidade da Vila 
Santa Efigênia vem fazendo.

O local, que fica entre Fur-
quim e Monsenhor Horta, abri-
gou escravos refugiados por volta 
de 1890. A partir de estudos feitos 
pelo professor Admilson Olivei-
ra, foi comprovada a existência de 
1262 escravos em Furquim, 1023 
em Monsenhor Horta e 558 em 
Cachoeira do Brumado.

É bem provável que durante 
a fuga dos escravos eles acabaram 
se concentrando na Vila Santa 
Efigênia, antes nomeada de Gar-
richa. A partir deste momento co-
meçou-se então um trabalho de 
resgate cultural com as pessoas.

“O reconhecimento como 
Comunidade Remanescente de 
Quilombos foi muito importante. 
Agora, com a inauguração da Pra-
ça dos Quilombolas, talvez mais 
pessoas consigam entender a nos-
sa história e também a própria”, 
disse o professor.
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    A poupança é o tipo 
de investimento mais po-
pular entre os brasileiros, 
entretanto, não é nem de 
longe o mais recomenda-
do, pois encontramos no 
mercado produtos alterna-
tivos com a mesma segu-
rança e com uma rentabi-
lidade maior.

   O investidor deve 
ter como base a taxa de in-
flação (variação do preço 
entre um período e outro) 
para saber qual será sua 
rentabilidade real,ou seja, 
se a poupança rendeu 5% 
ao ano e a inflação também 
ficou em 5%,a rentabilida-
de foi de 0.

    Para muitos espe-
cialistas a caderneta de 
poupança continuará com 
um baixo rendimento em 
2018. No ano passado, 
a poupança apresentou 
rentabilidade acumulada 
de 6,61%,se descontar-
mos a inflação no perío-
do (2,95%) a rentabilidade 
liquida fica em 3,66% ao 
ano. Se este ano os juros 
da poupança continuarem 
baixos, então é esperado 
um retorno de cerca de 
5% para 2018, perdendo 
para investimentos alter-
nativos e sem risco. Isso 
porque para investimentos 
de até R$ 250 mil, o FGC 
(Fundo Garantidor de Cré-

ALTERNATIVAS A POUPANÇA
dito) restitui a quantia perdi-
da numa eventual falência da 
instituição financeira, abran-
gendo além de a poupança, os 
CDBs, as Letras do Tesouro 
direto e as LCIs e LCAs.

    CDB (Certificado de 
Depósito Bancário): título 
privado emitido pelas institui-
ções financeiras, representan-
do um empréstimo. A rentabi-
lidade dos CDBs geralmente 
é indexada a um percentual 
que os bancos pagam de juros 
de empréstimo de um banco 
para o outro, os chamados 
Certificados de Depósitos In-
terbancários (CDI). A taxa de 
CDI varia todos os dias (de-
pendendo das oscilações de 
mercado), mas seu percentual 
geralmente fica bem próximo à 
Selic, a taxa básica de juros da 
Economia, atualmente em 7%.

TESOURO DIRETO: 
título emitido pelo governo, 
através do Tesouro Nacional. 
Basicamente você empresta seu 
dinheiro para o governo; este te 
paga com juros pré-acordados 
ou com juros sujeitos às volati-
lidades do mercado. Existem 
várias modalidades, prazos e 
indexadores diferentes para 
cada perfil de investidor. Os 
mais comuns são o Tesouro 
IPCA com juros-que remune-
ra a taxa de inflação mais um 
valor previamente estabeleci-
do e o Tesouro Selic, que re-
munera a taxa básica de juros 

da economia.
    LCI E LCA(LETRA DE 

CRÉDITO IMOBILIÁRIO E 
LETRA DE CRÉDITO DO 
AGRONEGÓCIO): são títulos 
emitidos por bancos para ob-

ter recursos destinados ao setor 
imobiliário e ao agronegócio. 
Sua principal vantagem é a isen-
ção do Imposto de Renda, sua 
principal desvantagem é a liqui-
dez(possibilidade de resgatar o 

dinheiro vivo), que pode ser 
baixa dependendo da insti-
tuição financeira. Esse tipo 
de investimento geralmente 
também remunera um per-
centual da taxa CDI.

    A maioria dos bancos 
públicos e privados ofere-
cem todos os produtos ci-
tados acima, porém é mais 
recomendado investir,  de-
vido a sua maior rentabi-
l idade, através de corre-
toras l igadas ao Ibovespa. 

Existem várias platafor-
mas digitais de corretoras, 
com as mais variadas op-

ções para cada perfi l  de 
invest idor.
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RENOVA

Presidente de entidades civis fala 
sobre pilares da boa administração
DA REDAÇÃO

O Jornal Ponto Final entre-
vistou o presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores em Transporte 
Rodoviário e atual presidente da 
Liga Esportiva de Mariana,Wan-
derson Epifânio da Silva.  Há 13 
anos na gestão do Sindicato e no 
quarto mandato como presidente 
da organização que atua em Ma-
riana, Ouro Preto e Itabirito, Wa-
nderson falou à equipe do Ponto 
Final sobre os aprendizados da 
mais de uma década de atuação 
no Sindicato. Também em seu 
primeiro ano como presidente da 
Liga Esportiva de Mariana, ele fa-
lou sobre os desafios e objetivos 
para o crescimento da Liga, e os 
passos para uma boa administra-
ção. 

Qual a sua avaliação do 
Sindicato hoje?

Atualmente o Sindicato re-
presenta em torno de 3500 tra-
balhadores nas três cidades que 
abrange. Temos a política do tra-
balho coletivo e cooperativismo. 

A Associação tem essa junção 
de companheirismo e de parce-
ria criada pela entidade sindical 
ao longo dos anos. Essa política 
fez com que o Sindicato cresces-
se significativamente nas nossas 
bases. Inclusive hoje temos  três 
apartamentos em Guarapari e três 
veículos para atender às cidades 
contempladas pelo Sindicato. 

No que a Associação mais 
se destaca?

A participação dos trabalha-
dores junto à entidade sindical, e a 
todas as categorias de representa-
ção social, em âmbito comunitá-
rio, conselhos municipais, consul-
tivos, deliberativos, e tudo aquilo 
que se faça um trabalho coletivo 
são essenciais para a  fomentação 
e o crescimento da organização.

Hoje em dia se discute 
muito sobre o bom político e 
o bom gestor, e comenta-se 
muito que você é um grande 
administrador.  É um sindica-
to que começou do nada e hoje 
está em um prédio com sede 

própria como você avalia isso?
Fico muito lisonjeado com 

o reconhecimento. Entendo que 
primeiro de tudo é necessário 
trabalhar com seriedade e bus-
car conhecimento naquilo que 
se propõe a fazer. O crescimento 
da entidade sindical em todos os 
seus aspectos fez com que a nossa 
comunidade, as pessoas que estão 
mais próximos da gente, denomi-
na a gente como o gestor à fren-
te do sindicato. Quando agimos 
com comprometimento e fideli-
dade, buscamos parcerias e traça-
mos metas, o tempo se encarrega 
de resolver tudo.  

Você é o novo presidente 
da Liga Esportiva de Mariana. 
Qual a situação da Liga quan-
do você a assumiu e  quais 
mudanças podemos esperar 
daqui para frente?

Na questão do esporte eu te-
nho uma certa dificuldade. Gosto 
de assistir a jogos de futebol, mas 
não tenho essa expertise à frente 
do esporte. Estar na organização 

é diferente de estar na torcida de 
futebol.  Encontramos a estrutu-
ra física da Liga em uma situação 
bem deteriorada, em iminência de 
desabamento de partes de nosso 
telhado e muro. Estamos procu-
rando parcerias, tanto no governo 
estadual como no governo muni-
cipal, para realizar esses reparos. 
A Liga Esportiva não pode captar 
ainda recursos estaduais  porque 
ela não tem a utilidade pública 
estadual. Essa é a primeira de-
manda, e essa captação é o nosso 
papel hoje à frente da Liga Espor-
tiva. A gente tem muitas pessoas 
com o coração bom, que querem 
fazer e já fazem sem recurso. Vou 
contar muito com os times de fu-
tebol, não só os times, mas todos 
aqueles adeptos ao esporte, seja 
futsal, atletismo, voleibol. À frente 
da Liga vejo que todos os espor-
tes devem ser mais fomentados 
em Mariana, e também precisa-
mos buscar a estruturação física 
da Liga.

Então no futuro podemos 

esperar uma nova sede com 
ideias e projetos novos para 
Mariana?

Sim, em todas as modali-
dades de esporte. Tivemos uma 
conversa muito proveitosa com 
o prefeito Duarte Júnior recente-
mente, onde ele se compromete a 
nos ajudar através de subvenção. 
Podemos captar recursos através 
da lei nº13.019, que permite a li-
beração de verba pública  à  Liga 
Esportiva e outras organizações 
civis.  
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¨esporte Por Aloísio Caburé

A equipe responsável recebeu em torno de 30 inscrições e durante 
a seletiva toda a estrutura primária do projeto foi apresentada.

Jovens atletas marianenses 
participam de seletiva de futsal
Ações. As atividades técnicas serão iniciadas com horários e datas definidos, com foco nos trabalhos táti-
cos, técnicos, físicos e psicológicos.

DA REDAÇÃO

A Secretaria de Educação 
e Desporto promoveu no úl-
timo sábado (03) a Seletiva de 
Futsal com jovens atletas que 
possuem entre 15 e 17 anos. 
A iniciativa busca novos talen-
tos para a composição de uma 
equipe bem consolidada e toda 
a estrutura necessária para o 
que atinjam um alto aproveita-
mento será garantida.

A equipe responsável rece-
beu em torno de 30 inscrições 
e durante a seletiva toda a es-
trutura primária do projeto foi 
apresentada. Os garotos passa-
ram por um momento de con-
versa sobre a responsabilidade 
necessária e também participa-
ram de atividades práticas ava-
liativas.

Para Wagner Ramos, as-
sessor técnico de Desporto, 

“o primeiro passo foi dado, 
fomentar a atividade esporti-
va e dar oportunidade para os 
adolescentes do município. A 
seletiva é uma forma democrá-
tica que propusemos para que 
todos tivessem condições de 
participar”.

Nos próximos dias as ati-
vidades técnicas serão iniciadas 
com horários e datas definidos, 
com foco nos trabalhos táticos, 
técnicos, físicos e psicológicos. 
Os selecionados para composi-
ção da equipe serão informados 
por telefone pela Secretaria.

Crédito: Marcos Fileto

E D I T A L
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL RURAL

PESSOA FÍSICA
EXERCÍCIO DE 2018

A Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil – CNA, em conjunto com as Federações 
Estaduais de Agricultura e os Sindicatos Rurais e/ou de Produtores Rurais com base no Decreto-lei 
nº 1.166, de 15 de abril de 1.971, que dispõe sobre a arrecadação da Contribuição Sindical Rural – 
CSR, em atendimento ao princípio da publicidade e ao espírito do que contém o art. 605 da CLT, vêm 
NOTIFICAR e CONVOCAR os produtores rurais, pessoas físicas, que possuem imóvel rural, com ou 
sem empregados e/ou empreendem, a qualquer título, atividade econômica rural, enquadrados como 
“Empresários” ou “Empregadores Rurais”, nos termos do artigo 1º, inciso II, alíneas “a”, “b” e “c” do 
citado Decreto-lei, para realizarem o pagamento das Guias de Recolhimento da Contribuição Sindical 
Rural, referente ao exercício de 2018, em conformidade com o disposto no Decreto-lei 1.166/71 e 
nos artigos 578 e seguintes da CLT O recolhimento da CSR ocorre até o dia 22 de maio de 2018, em 
qualquer estabelecimento integrante do sistema nacional de compensação bancária. As guias foram 
emitidas com base nas informações prestadas pelos contribuintes nas Declarações do Imposto so-
bre a Propriedade Territorial Rural – ITR, repassadas à CNA pela Secretaria da Receita Federal do 
Brasil - SRFB, remetidas, por via postal, para os endereços indicados nas respectivas Declarações, 
com amparo no que estabelece o artigo 17 da Lei nº 9.393, de 19 de dezembro de 1.996, e o 8º Ter-
mo Aditivo do Convênio celebrado entre a CNA e a SRFB. Em caso de perda, de extravio ou de não 
recebimento da Guia de Recolhimento pela via postal, o contribuinte poderá solicitar a emissão da 2ª 
via, diretamente, à Federação da Agricultura do Estado onde tem domicílio, até 5 (cinco) dias úteis 
antes da data do vencimento, podendo optar, ainda, pela sua retirada, diretamente, pela internet, no 
site da CNA: www.cnabrasil.org.br. Qualquer questionamento relacionado à Contribuição Sindical 
Rural - CSR poderá ser encaminhado, por escrito, à sede da CNA, situada no SGAN Quadra 601, 
Módulo K, Edifício CNA, Brasília - Distrito Federal, Cep: 70.830-021 ou da Federação da Agricul-

tura do seu Estado, podendo 
ainda, ser enviado via internet 
no site da CNA: cna@cna.org.
br. O sistema sindical rural é 
composto pela Confederação 
da Agricultura e Pecuária do 
Brasil–CNA, pelas Federa-
ções Estaduais de Agricultura 
e/ou Pecuária e pelos Sindica-
tos Rurais e/ou de Produtores 
Rurais. 

Brasília,  08 de março de 
2018.

João Martins 
da Silva Júnior 
Presidente da 
Confederação 
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Município se prepara para a 29º edição 
do Jogos Escolares de Mariana
Início. A abertura está marcada para o dia 15 de março, às 17h, na Arena Mariana.

DA REDAÇÃO

Os preparativos para a 29° 
edição dos Jogos Escolares de 
Mariana estão a todo vapor. A 
equipe da Secretaria Municipal 
de Educação e Desporto da 
Prefeitura de Mariana se reuniu 

com os professores e diretores 
das escolas do município, no 
dia 22 de fevereiro, para apre-
sentar o planejamento dos jo-
gos e explicar as regras vigentes 
para a edição de 2018.

Ao todo, 17 escolas estão 

inscritas nas atividades. A aber-
tura está marcada para o dia 
15 de março, às 17h, na Are-
na Mariana e os jogos vão até 
o dia 24. Serão mais de 180 
competições e, entre elas, dis-
putas de atletismo, handebol, 

vôlei, tênis de mesa, basquete, 
xadrez, dama, ciclismo e pe-
teca.

As tabelas de Módulo I 
(2004, 2005, 2006) e II (2001, 
2002, 2003) já estão disponí-
veis para consulta no maria-

na.mg.gov.br e as atividades 
estão divididas entre Arena 
Mariana, Cria, Quadra da Vila 
Maquiné, da Colina, do Rosá-
rio e no Centro de Vivência 
Del Rey (CVDR). Para mais 
informações, ligue 3557-2128.

DISPUTAS

Atletas da ACM se destacam em 
competições no final de semana

O último final de semana 
foi marcado por provas de ci-
clismo na região e os atletas 
da Associação Ciclismo de 
Mariana (ACM) fizeram boni-
to e trouxeram vários troféus 
e medalhas para a cidade.

 Competindo na cidade de 
Lagoa Dourada o atleta Ade-
milson Romares fez bonito na 
Copa das Vertentes e termi-
nou com o vice-campeonato 
da etapa na categoria MTB 
Master 1 , já na cidade de Ca-
tas Altas outro atleta da ACM 

DA REDAÇÃO

Os atletas trouxeram vários troféus e medalhas.

fez valer a tradição do ciclis-
mo marianense e conquistou 

o título geral do desafio das 
Serras.

DESTAQUE

Atleta marianense conquista 
Campeonato Mineiro de Supino

Aconteceu no último final 
de semana em Pouso Alegre o 
Campeonato Mineiro de Su-
pino, tendo a participação de 
vários atletas de Minas Gerais. 
Mariana foi representada pela 
atleta Rosemary, que fez boni-
to e sagrou-se campeã Minei-
ra nas Categorias Máster 1 e 
Open Especial 47,5 Kilos. A 
atleta, que é portadora de de-
ficiência física, superou todos 
os seus limites e conseguiu um 
grande resultado para o espor-
te Marianense.

  A atleta agradece a todos 
os que apoiaram:  Academia 
Ative; Lemos Contabilidade; 
Caburé Eventos; Vereado-
res Juliano,Cristiano,Leitão; 
Sammax; Wagner; Luis Vigia; 
Priscila Tukkof; Secretaria de 
Desportos e Prefeitura Munici-
pal de Mariana

DA REDAÇÃO
Mariana foi 
representada 
pela atleta 
Rosemary, 
que fez bonito 
e sagrou-se 
campeã 
Mineira.
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¨atualidades
Especialista de Gestão – Mariana/MG

Profissional será responsável pela Gestão técnica da célula de PMO / Integração de 
Programas / Projetos.
• Atuação na gestão de indicadores, planos de ação, relatórios, apresentações executivas, 
gestão documental e de projetos;
• Acompanhamento de orçamento e Curva S dos projetos da área;
• Estruturação e condução das rotinas de governança dos Programas / Projetos.
 
Requisitos:
• Formação Superior Completa em Engenharia, Estatística ou Administração;
• Especialização em Melhoria Contínua, Gestão da Rotina, Lean Seis Sigma, 5 S ou Gestão 
de Projetos;
• Experiência com gestão de equipes de PMO, com foco em obras, acompanhando Riscos, 
Gestão da rotina (indicadores, controle de processos, análises gráficas, emissão de 
relatórios, apresentações executivas, planos de ação, padronização, criação e revisão de 
procedimentos), planejamento, controle orçamentário e de contratos;
• Atuação em na área de Engenharia Civil. 

A Fundação Renova prioriza a análise de currículos de pessoas dos municípios impactados* 
e pessoas com deficiência.
* Municípios especificamente citados como área de Abrangência Socioeconômica descrita no 
TTAC (Termo de Transação de Ajustamento de Conduta).
Expira em: 11/03/2018
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Mônica Santos concedeu entrevista a Fátima Bernardes na quinta-feira (01).

Atingida pela Barragem participa do 
programa “Encontro”, da Rede Globo
Lembrança.  Durante o programa, Mônica Santos lembrou que embora dois anos tenham se passado, o 
sentimento de perda dos atingidos não mudou. 

DA REDAÇÃO

As atingidas Mônica Santos 
e Maria José Sena, e o atingido 
Milton Sena participaram na 
quinta-feira (01) do programa 
“Encontro com Fátima Ber-
nardes”, no Rio de Janeiro. 
Com o tema “resiliência pós-
tragédia”, a moradora de Bento 
Rodrigues Mônica Santos foi 
convidada para contar sobre 
sua decisão de cursar Direito 
após a tragédia/crime que mu-
dou a sua vida e de todas as co-
munidades atingidas.

Após relembrar entrevista 
concedida pela família de Mô-
nica ao Profissão Repórter, no 
ano passado, e rever imagens 
de Bento Rodrigues após o 
rompimento, a apresentadora 
Fátima Bernardes ressaltou a 
força dos moradores atingidos.

 “Eu não sei se você já era 
uma pessoa tão forte, ou se 
você se descobriu uma pessoa 
forte, porque você passou a 
ser parte de um movimento de 
pessoas que são vítimas do que 
aconteceu no rompimento da 
barragem de Fundão. E tam-
bém passou a estudar Direito”, 
lembrou a apresentadora.

Para Mônica, que almeja 
lutar por seus direitos e pelos 
direitos de toda a comunida-
de, o curso torna mais fácil o 
enfrentamento às adversidades 
que encontra como vítima da 
tragédia.

“Eu faço parte da Comis-
são dos Atingidos e participo 
das audiências [que tratam do 
caso]. A gente senta na mesa [de 
negociações] e quem tem para 
nos defender é o Dr. Guilher-
me [Meneghin], do Ministério 
Público, nosso anjo da guarda. 
E são sete, dez advogados da 
empresa. Então eu vi o curso 
de Direito como uma forma de 
dar uma amenizada no meu so-
frimento, de eu ocupar a minha 

mente com alguma coisa que 
vai ser útil não só para mim, ad-
quirindo conhecimentos, como 
para toda a minha comunida-
de”, diz Mônica, que deseja se 
tornar uma promotora.

Entre a resiliência e a per-
sistência das perdas

Com ênfase nas diversas 
batalhas que os atingidos por 
Fundão enfrentam diariamente 
contra a Renova/Samarco, Vale 
e BHP, Mônica reiterou que, 
embora mais de dois anos te-
nham se passado, os sentimen-
tos persistem como antes. E 
nem tudo se transformou para 
melhor durante esse período.

“Na realidade, não tem se 

modificado. A cada dia é uma 
luta, quando a gente acha que 
tudo vai se resolver, é onde está 
recomeçando a luta. O senti-
mento é o mesmo, de perda, de 
resistência”, disse ela à apresen-
tadora Fátima Bernardes.

Uma das inúmeras lutas 
enfrentadas atualmente pelos 
moradores, e citada por Môni-
ca durante o programa, é para 
que as áreas de Bento Rodri-
gues e Paracatu de Baixo sejam 
tombadas como patrimônio. A 
ação surge como tentativa de 
preservar a memória das famí-
lias atingidas e o que restou da 
arquitetura dos locais.

 

Não Esqueça Mariana
Também participou do 

programa a atriz Mariana Xi-
menes, que atualmente estre-
la a campanha “Não Esqueça 
Mariana”, criada pela Filadél-
fia Comunicação e que busca 
reforçar a atual impunidade 
aos responsáveis pela tragédia, 
além de evitar que o caso e as 
vítimas sejam esquecidos.

“A repercussão do progra-
ma e da campanha me parecem 
ser boas, e Mariana Ximenes 
está bem engajada em ajudar e 
não deixar esquecer a tragédia, 
assim como o ator Matheus 
Abreu, que participou do pro-
grama com a gente, e quer fa-
zer um vídeo #paranãoesque-
cer”, diz Mônica.
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CONTERPLAN

Deputado Thiago Cota, prefeito Júlio Pimenta, vereador Vander Leitoa e amigos de Antônio Pereira

Thiago Cota participa do lançamento 
das obras em Antônio Pereira
Reconhecimento. Thiago Cota ressaltou também o empenho do prefeito Júlio Pimenta e do vereador Vander Leitoa.

DA REDAÇÃO

As obras de urbanização e 
construção de novas casas po-
pulares no Residencial Dom 
Luciano, em Antônio Pereira, 
terão início neste mês. O lança-
mento das obras ocorreu nesta 
segunda-feira (05/3), no distri-

to de Antônio Pereira, com as 
presenças do prefeito de Ouro 
Preto, Júlio Pimenta; do depu-
tado estadual Thiago Cota; do 
vereador de Ouro Preto, Van-
der Leitoa e moradores do dis-
trito. 

Durante o evento, o depu-

tado Thiago Cota parabenizou 
a Prefeitura de Ouro Preto pela 
importante ação que beneficia-
rá centenas de moradores com 
mais acessibilidade e qualidade 
de vida. Thiago Cota ressaltou 
também o empenho do prefei-
to Júlio Pimenta e do vereador 
Vander Leitoa pela atenção es-
pecial com o distrito e com o 
povo de Antônio Pereira. 

Nova ambulância e 
academia ao ar livre

Thiago Cota aproveitou a 
solenidade para anunciar, atra-
vés de recursos de sua emen-
da parlamentar, a destinação 
de uma nova ambulância e 
uma academia ao ar livre para  
Antônio Pereira. O deputado 
afirmou que os recursos serão 

entregues ainda neste semestre. 
Após o anúncio, Thiago Cota 
disse que essas novas conquis-
tas são resultados de um traba-
lho conjunto com o vereador 
Vander Leitoa e com o prefeito 
Júlio Pimenta e que continua-
rá trabalhando por novas con-
quistas para Antônio Pereira e 
região. 
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O líquido, de cor amarelada, chamou atenção dos vereadores.

Vereadores demonstram insatisfações 
com saneamento básico do município
Desconfiança. Com diversas críticas ao SAAE, vereadores questionaram a capacidade da autarquia atuar na cidade. 

DA REDAÇÃO

Durante a reunião da câ-
mara de vereadores da última 
segunda-feira(05) os parlamen-
tares discutiram sobre a situa-
ção da água nos distritos e no 
município de Mariana. O par-
lamentar Marcelo Macedo(PS-
DB) levou à Casa uma amostra 
da água de Monsenhor Horta, 
alvo de reclamação de mora-
dores do distrito. O líquido, de 
cor amarelada, chamou aten-
ção dos vereadores.   “Até me 
perguntaram se isso aqui é uma 
cachaça de Gesteira. É a água 
do distrito, e hoje está limpa. 
O Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto (SAAE) investiu R$ 
600 mil reais, e olha a água de 
lá”, ironizou o vereador. 

Na ocasião, a vereadora Da-
niely Cristina Souza Alves(PR) 
citou a prestação de contas do 
3° Quadrimestre 2017, realiza-
da pelo SAAE na Câmara no 
dia 28. De acordo com a verea-
dora, a autarquia informou que 
investiu diretamente no municí-
pio R$1.190 reais, dos cerca de 
R$ 3,4 milhões repassados pela 
Prefeitura no período. Cerca de  
99,97% do valor integral, de 
acordo com a vereadora, foram 
utilizados no pagamento de co-
operativas, alugueis e pagamen-
to de pessoal.

A vereadora também citou 
a Lei 007/2017, que  afirma 
que o SAAE submeterá à apro-
vação do Prefeito Municipal o 
relatório de suas atividades e 
prestação de contas do exer-
cício anterior, avaliadas em 
parecer prévio, emitido pelo 
Conselho Municipal de Con-
trole Social e de Saneamento 
Básico”.

Questionado sobre a baixa 
quantia para investimentos, o 
SAAE afirmou que não rece-
beu repasses fixos vindos do 
poder executivo. “Desse modo, 
não se teve poder de investi-
mento pelo fato do recurso 

não chegar em sua totalidade 
à autarquia”. A instituição in-
formou ainda que  “dos 12 
milhões previstos para o ano 
passado, o equivalente a 1 mi-
lhão de reais por mês, foram 
repassados uma média de cerca 
de 850 mil reais por mês, o que 
justifica apenas a manutenção 
do sistema, sem nenhum inves-
timento significativo”. Quando 
interrogada sobre a qualidade 
da água no distrito de Monse-
nhor Horta após uma obra no 
valor de aproximadamente R$ 
600 mil reais, e qual foi a obra, 
a autarquia se limitou a dizer 
que “o recurso foi investido na 
perfuração do poço artesiano 
que abastece o distrito, no re-
servatório localizado perto do 
campo. E na instalação de nova 
rede no sistema de distribui-
ção”.  

Questionado sobre a apro-
vação das contas do quadri-
mestre, o  prefeito Duarte Jú-
nior afirmou que onde o SAAE 
ainda não teve nenhum recurso 
para que pudesse fazer inves-
timento no município. O que 
nós estamos fazendo é manten-
do o que era criado na estrutura 
anterior e tem sido mantida até 
o presente momento”. 

Cachoeira do Brumado
Ao ver a situação da mostra 

da água, o vereador Jarbas Ra-
mos(PTB) comentou: “Se não 
falasse, diria que essa água é de 
Cachoeira do Brumado. Conse-
guiram uma verba astronômica 
o tratamento de água do mu-
nicípio, mas perderam a verba 
por não enviarem o documento 
no prazo. Estão comendo o di-
nheiro do município”, afirmou 
Jarbas. O parlamentar Tenente 
Freitas fez coro às declarações 
de Jarbas(PHS). “Estive em Ca-
choeira recentemente em visita 
a meu pai. Quando abri a tor-
neira, a água parecia um  suco 
de laranja. Estamos batendo 

nesta tecla aqui nesta casa há 
muito tempo, não dá para con-
fiar no SAAE”, declarou Frei-
tas. 

O vereador Bambu(PDT) 
lembrou que a votação para a li-
beração de recursos financeiros 
para a captação de água em Ca-
choeira foi votada com urgên-
cia na Câmara. “Se aconteceu a 
perda de prazo, o responsável 
terá de ser punido severamente, 
não tem condições de continu-
ar no serviço público. Não dá 
pra acreditar no SAAE. Se eles 
perderam realmente esse prazo, 
podem fechar”, constatou em 
tom de indignação. 

Em nota, o SAAE afirmou 
que o valor do recurso, oriundo 
da Funasa, e anunciado no final 
de 2017 era de R$ 3 milhões, 
mas que o  real valor que foi li-
berado para Cachoeira do Bru-
mado corresponde a 1,3 milhão 
e, está garantido. “A quantia 
será aplicada na centralização 
das captações, fazendo com 
que apenas uma captação abas-
teça o distrito e no tratamento 
dessa água que será distribuída 
para a comunidade. Agora esta-
mos na fase de visita técnica do 
corpo de servidores da Funasa 
para validação do projeto e a li-
beração do recurso.”, declarou 
o SAAE  em nota.

Verba destinada à 
tratamento de esgoto

No final de fevereiro, a 
Prefeitura de Mariana declarou 
que a partir do segundo semes-
tre de 2018  o Município conta-
rá com mais de R$ 71,3 milhões 
para o tratamento e coleta de 
esgoto. A quantia é provenien-
te do recurso financeiro desti-
nado para que as prefeituras 
atingidas pelo rompimento da 
Barragem do Fundão possam 
despoluir todo o Rio Doce, re-
alizando cada um a coleta e o 
tratamento do seu esgoto. 

Na reunião de Câmara o 

vereador Bruno Mól(PMDB) 
afirmou que foi informado pela 
Fundação Renova que o valor 
não é de R$ 71 milhões, mas de 
R$ 63 milhões, foi o prefeito 
Duarte Júnior apresentou um 
projeto menor. “Como vamos 
jogar esses recursos na não 
desse povo?  A  prefeitura e o 
SAAE  não tem condições de 
tocar uma obra como essa. E 
não tem como fiscalizar, ainda 
mais a obra debaixo da terra, 
vai ser difícil. Sou a favor que 
a iniciativa privada cuide dessa 
obra”, opinou Mól. 

Em nota, o prefeito Duar-
te Júnior afirmou que não está 
nos planos trazer a Copasa para 
o município, como sugeriu na 
reunião o vereador Tenente 
Freitas. Com relação à adminis-
tração da obra de saneamento 
básico a ser realizada no muni-
cípio, Duarte afirmou que con-
fia “plenamente no diretor do 
SAAE e em todos os funcioná-
rios que lá estão e

tenho certeza que vamos 
entregar uma obra com a qua-

lidade que a população de Ma-
riana espera”. O político ainda 
afirmou que o recurso será fis-
calizado também pelo Ministé-
rio Público do Estado. 

Em relação ao projeto, 
Duarte negou que um edital 
menor tenha sido apresentado. 
“Não apresentamos nenhum 
projeto menor, nós apresenta-
mos o projeto no valor

de R$78 milhões e que será 
necessária ainda uma contra-
partida do município,

uma vez que o valor con-
seguido foi de R$72 milhões”. 
A redação do Ponto Final ques-
tionou sobre a capacidade do 
recurso de contemplar todo o 
tratamento de esgoto da cida-
de, conforme observado pelo 
vereador Bambu, mas o ques-
tionamento não foi respondi-
do. 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Representantes da Defesa Social 
falam sobre denúncia de horas extras
Sob investigação.  Comandante, Secretário e Subprocuradora deram alguns esclarecimentos sobre a 
denúncia, investigada em segredo de justiça.

DA REDAÇÃO

Atendendo o requerimento 
do vereador Ronaldo Bento, o 
Comandante da Guarda Civil, 
Maurício Corrêa e o Secretário 
de Defesa Social, Braz Azevedo, 
estiveram presentes na reunião 
ordinária de câmara, realizada se-
gunda-feira(05). Na ocasião, eles 
prestaram alguns esclarecimen-
tos sobre a denúncia realizada 
pelo comandante sobre o supos-
to pagamento irregular de horas 
extras a membros da Guarda. O 
processo corre em segredo de 
justiça, e está sendo investigado 
pelo Ministério Público e pela 
Corregedoria da Guarda Civil. 
A sub procuradora de Mariana,-
Thaís Souza, falou da atuação do 
Município no caso. 

O Comandante Maurício 
justificou o motivo da denúncia. 
“Em uma das supervisões, achei 

estranho servidores desviados 
de função dentro da Secretaria 
com um certo número de horas 
extras. Eles não batem ponto na 
Guarda, e estão prestando ser-
viços lotados em outros órgãos 
fora a guarda. Confrontando 
com o ponto da Guarda, ob-
servei que não constava o nome 
desses servidores, que detinham 
x números de horas.” 

Maurício afirmou ainda não 
tem certeza sobre as irregula-
ridades denunciadas. “Eu não 
posso afirmar também, porque 
de repente cumpriram em outro 
local, a serviço de alguém.Não 
posso investigar, e encaminhei 
aos órgãos competentes”, escla-
receu Corrêa. De acordo com o 
comandante, o atual contingente 
operacional da Guarda não su-
pre a demanda de serviços. O 
que faz com que seja solicitado o 

pagamento de horas extras, me-
diante justificativa, em casos de 
realização de eventos, por exem-
plo. Atualmente, nove guardas 
civis estão alocados temporaria-
mente em outros órgãos do mu-
nicípio, e muitos deles trabalhan-
do em setores administrativos. O 
Jornal Ponto Final questionou ao 
comandante quantos Guardas 
Municipais compõem a equipe 
da Guarda municipal, subtrain-
do os nove guardas que estão 
prestando serviços em outras 
áreas temporariamente, e se caso 
os nove servidores voltassem a 
atuar como guardas municipais a 
defasagem de membros na equi-
pe seria compensada. Até o fe-
chamento desta edição, o Ponto 
Final não obteve respostas. 

O secretário Braz esclareceu 
que o pagamento de horas ex-
tras é solicitado quando preciso, 

e as horas feitas são lançadas ao 
administrativo da guarda muni-
cipal,  deferido ao secretário, e 
são encaminhadas à Secretaria de 
Administração. 

A subprocuradora Thaís 
Souza informou que solicitou 
abertura de uma sindicância jun-
to à Corregedoria, e foi realiza-
da uma solicitação de apuração 
junto à Secretaria de Adminis-
tração e à  Controladoria Geral 
do Município. “É muito embrio-
nário para acusarmos. Temos 
o princípio constitucional da 
ampla defesa e do contraditório.  
Se constatada a irregularidade, 
a o município não vai se furtar 
de aplicar a penalidade quando 
identificados os erros”, assegu-
rou a subprocuradora. 

O vereador Bambu(PDT) 
criticou a fragilidade da denún-
cia. “Não podemos aceitar de 

forma alguma uma denúncia 
sob suposições. O comandante 
da Guarda, com todo o respeito, 
tinha de ter cautela de averiguar 
antes de denunciar”. O parla-
mentar Cristiano Vilas Boas(PT) 
avaliou que o remanejo de guar-
das municipais para outras áreas 
compromete a qualidade e de-
senvolvimento do trabalho de 
servidores, pois a áreas de atua-
ção exigem formações diferen-
tes. O vereador Jarbas Ramos(P-
TB) fez coro à declaração de 
Cristiano. “Uma covardia fazer 
isso. A guarda tem que proteger 
a população, não administrar ou-
tros setores”. Jarbas também fez 
críticas ao acompanhamento das 
atividades da corporação. Se o 
comandante da tropa não sabe 
quem tá trabalhando,  só Deus 
para saber como esse povo tra-
balhou”, criticou o parlamentar.   
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¨polícia
Mulher é furtada 
enquanto caminhava 
em rua do Rosário
Um aparelho celular foi levado na ação criminosa.

DA REDAÇÃO

Uma mulher de 26 anos foi 
vítima de um furto, no início da 
tarde dessa quarta-feira (7), no 
bairro Rosário. O crime acon-
teceu na rua Ébano.

Segundo a polícia, a mulher 
contou que passava pelo lo-
cal fazendo uso de um telefone 
celular. Um rapaz que também 
andava pela rua se aproveitou 
da distração da vítima e furtou o 

aparelho.
Militares fizeram um rastrea-

mento em busca de encontrar o 
suspeito, após receber informa-
ções detalhadas sobre ele, mas 
não conseguiram o encontrar.

CHAPÉU (da cor da editoria)

Celulares e buchas de maconha são 
encontrados em cela do presídio

Agentes  pen i tenc i -
á r ios  encont ra ram,  na 
no i te  dessa  segunda- fe i -

r a  (5 ) ,  t r ê s  t e l e fones  ce -
lu l a res  e  27  buchas  de 
maconha  em uma ce l a  do 
Pres íd io  de  Mar i ana .

Infor mações  dão  con-
ta  que,  a té  o  momento, 
não  se  sabe  como e  por 
quem os  apare lhos  e  a s 
drog as  cheg aram ao  lo -
ca l .  Também não  se  sabe 
quem são  os  propr ie tá -
r ios  dos  mater i a i s,  que 
foram encaminhados  à 
De leg ac i a  de  Po l í c i a  C i -
v i l .

A lém da  ce l a  onde  fo-
ram encont rados  os  ob-
j e tos,  out ras  duas  foram 
rev i s t adas  na  mesma no i -
t e .

DA REDAÇÃO

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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¨volante
Top 50: os carros mais vendidos 
de fevereiro de 2018
O Kwid voltou a se destacar no ranking de vendas em fevereiro, enquanto Chevrolet Onix e Prisma tiveram 
queda no número de emplacamentos.

POR AUTOESPORTE

Com calendário mais curto 
e o feriado mais festivo do país, 
fevereiro costuma ser um mês 
mais fraco de vendas de carros. 
Segundo os dados da Associação 
Federação Nacional da Distri-
buição de Veículos Automoto-
res (Fenabrave), foram vendidas 
151.691 automóveis e comerciais 
leves no período apresentou um 
crescimento 14,5% em relação 
a fevereiro de 2016. Um resul-
tado que foi comemorado pela 
indústria, ainda que os números 
apontem uma queda de 13,6% 
em relação a janeiro - o que já era 
esperado. 

O Kwid voltou a se destacar 
no ranking de vendas em feve-
reiro. Com 4.505 unidades ven-
didas, o subcompacto da Renault 
subiu para o 5º lugar da lista, su-
perando o Volkswagen Gol, que 
também perdeu o títuolo de car-
ro mais vendido da marca alemã. 
Essa posição agora é ocupada 
pelo novo Polo, como já indicava 
os números prévios do mês.

Já o Chevrolet Onix, embora 
seja o líder absoluto de vendas no 
país, apresentou uma queda de 
20,3% em seus emplacamentos. 
Mas a maior retração de vendas 
foi do sedã Chevrolet Prisma: 
35,2%. No mês passado, tanto 

o Fiat Argo quanto o compac-
to Mobi tiveram uma queda de 
mais de 28% em suas vendas. Os 
únicos modelos que saíram do 
sufoco e não tiveram desemp-
nho negativo em fevereiro foram 
os SUVs compacto Nissan Kicks 
(+3,8) e Hyundai Creta (+7,8%), 
que pouco a pouco estão cres-
cendo e se aproximando do líder 
do segmento Honda HR-V.

Confira os 50 carros mais 
vendidos em fevereiro
Chevrolet Onix  - 12.797 uni-
dades
Hyundai HB20 - 7.364 unida-
des
Ford Ka - 6.570 unidades
Volkswagen Polo - 4.942 uni-
dades
Renault Kwid - 4.506 unidades
Volkswagen Gol  - 4.491 unida-
des
Fiat Strada - 4.137 unidades
Toyota Corolla - 3.869 unidades
Chevrolet Prisma - 3.841 uni-
dades
Jeep Compass - 3.786 unidades
Honda HR-V - 3.600 unidades
Fiat Argo - 3.546 unidades
Nissan Kicks - 3.457 unidades
Fiat Mobi - 3.327 unidades
Hyundai Creta - 3.070 unida-
des
Fiat Toro - 3.052 unidades
Volkswagen Saveiro - 2.957 

unidades
Toyota Etios - 2.729 unidades
Renault Sandero -  2.664 uni-
dades
VW Fox/ Crossfox -  2.581 uni-
dades
Hyundai HB20S -  2.454 uni-
dades
Honda Fit - 2.340 unidades
Jeep Renegade - 2.220 unida-
des
Ford Ka Sedan - 2.192 unidades
Toyota Hilux - 2.152 unidades
VW Voyage - 2.095 unidades
Chevrolet S10 - 2.014 unidades
Ford Ecosport - 1.899 unidades
Honda Civic - 1.898 unidades
Chevrolet Tracker -1.821 uni-
dades
Chevrolet Cruze 1.754 unida-
des
Chevrolet Spin - 1.686 unidades
Volkswagen Virtus - 1.455 uni-
dades

Renault Logan - 1.341 unida-
des
Fiat Siena/Grand Siena - 
1.326 unidades
VW up! - 1.292 unidades
Volkswagen Amarok - 1.274 
unidades
Nissan Versa - 1.253 unidades
Chevrolet Cobalt - 1.219 uni-
dades
Honda WR-V - 1.213 unidades
Ford Fiesta - 1.196 unidades

Nissan March - 983 unidades
Chevrolet Montana - 977 uni-
dades
Renault Captur - 973 unidades
Renault Duster - 930 unidades
Ford Ranger - 928 unidades
Fiat Uno - 764 unidades
Renault Duster Oroch - 760 
unidades
Mitsubishi L200 Triton - 747 
unidades
Honda City - 746 unidades



Telefone e WhatsApp
Geral (31) 3558-1251
Direção (31) 9 8769-6984
WhatsApp (31) 9 8769-6984

Circulação
Mariana,  Ouro Preto e região

Impressão

Tiragem Mínima
Minímo 2 mil exemplares
Endereço
Rua Prof. Lauro Moraes, 310. 
São Pedro - Mariana/MG. 
35420-000 - Caixa Postal 81

Reportagem
Agliene Melquíades
Revisão
Marilza Sant’Anna 
Diagramação
Bruna S.P. Souza

Filiado

Contato

(jornal@jornalpontofinal.com.br)
(bruna@jornalpontofinal.com.br)
(redacao@jornalpontofinal.com.br)

OPINIAO | 19Jornal Ponto Final
08 a 14 de março de 2018

Editorial

31 2101-3871

Charge

Os artigos publicados neste jornal assinados, circulados ou 
publicitários, são de inteira responsabilidade de seus autores.

Expediente

Impressão

Razão Social
Jornal Ponto Final LTDA.

CNPJ
01.997.074/0001-45

Inscrição
001.737.435.0074

Direção
Rômulo Geraldo Passos
Marilza Sant’Anna Passos
Jornalista Responsável
Alexandre W. da Silva (RG.5.822/MG)

Editoria
Anna Gonçalves

Água Boa só do céu
É verão,  todo santo dia cai água sob nossas cabeças. Aquela mesmo, 

incolor, sem gosto e com cheiro de chuva. É duro admitir isso, e since-
ramente, até parece piada. Mas, em alguns distritos de Mariana,  anda 
compensando mais colocar os baldes e esperar a água “cair do céu” do 
que abrir as torneiras da pia.

Em reunião realizada na câmara de vereadores dia 05, o vereador Mar-
celo Macedo levou à Casa uma amostra da água fornecida pelo Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto(SAAE) aos moradores do distrito de Mon-
senhor Horta. Mesmo após um gasto de R$ 600 mil reais para  a perfura-
ção do poço artesiano que abastece o distrito, e  a instalação de nova rede 
no sistema de distribuição, a água, de tom amarelado, despertou atenção 
de todos. “Até me perguntaram se isso aqui é uma cachaça de Gesteira” 
ironizou o vereador na ocasião. Como reação aos comentários, as risadas 
vieram de todos os cantos. É realmente triste ter que rir de algo tão sério, 
parece aquela reação que denominamos “rindo pra não chorar”.

Em Cachoeira do Brumado, a situação da água é a mesma, alvo de re-
clamações dos moradores. “Estive em Cachoeira recentemente em visita 
a meu pai. Quando abri a torneira, a água parecia um  suco de laranja”, 
comentou o vereador Tenente Freitas. 

Em Mariana, não se tem o poder de transformar água em vinho, mas 
a capacidade de enganar a qualquer um à distância, colhendo a amostra 
de uma água destinada ao consumo em Monsenhor Horta e dizendo que 
é uma cachaça, e das boas, só faltando o mel. 

~

Na matéria intitulada “Rede Cidadã de Ouro Preto promove 
ações com Casa Lar Estrela”, publicada na edição n°1142, a re-
dação do Jornal Ponto Final errou ao afirmar que a coordenadora 
da Rede em Ouro Preto atende pelo nome de Sandra Marinho. O 
nome da coordenadora é Cláudia Martinha Barbosa. Pedimos a 
todos desculpas pelo equívoco.

ERRATA
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Para representar muito bem o Dia das Mulheres, essa semana nossa social só tem mulheres lindas. E claro que não poderia 
deixar de homenagear a minha equipe, minha esposa e minha netinha. Mulheres, parabéns pelo seu dia! 

Mulheres lindas, estilosas, batalhadoras e... do bar (rsrs). Essa 
é a incrível equipe do Ateliê Labela. Parabéns pelo dia Da 
Mulher! 

Celebrando o Dia da Mulher, a Câmara de Mariana homenageia 
a todas e, em especial, a vereadora Daniely Alves, representante 
feminina no Legislativo Municipal. Daniely representa a força, 
determinação e inteligência das mulheres marianenses. Nossos 
parabéns pelo trabalho desenvolvido na Casa de Leis em prol da 
comunidade.

Enfermeiras do Hospital Monsenhor Horta e Santa Casa de 
Ouro Preto em noite de descontração.

Hoje é o dia delas, assim como Thuane Nara e Dra Raquel 
Lima, parabéns a todas as mulheres deste universo.

xAi está a nossa advogada muito bem sucedida abrilhantando 
nossa página ao dia da Mulher, Jussara Freitas.


